

Será un tema «fundamental», según el secretario general de Pesca

Los artesanales canarios, «cuestión prioritaria» en las negociaciones con Mauritania

Optimista pero prudente se mostró ayer, en el transcurso de una breve escala técnica en Las Palmas de Gran Canaria, el secretario general de Pesca Miguel Oliver, que, a partir de hoy, iniciará una nueva ronda de conversaciones con las autoridades pesqueras mauritanas para llegar a un acuerdo sobre la aplicación de un «protocolo» que consiga la aplicación del acuerdo pesquero. Miguel Oliver, que por la tarde salió para Mauritania acompañado de un representante de Asuntos Exteriores, otro del Gobierno Autónomo y varios cargos de su departamento, a bordo de un vuelo especial contratado con una empresa de aerotaxis, puso especial énfasis en la voluntad del Ministerio de Agricultura y Pesca de conseguir, de forma especial, un acuerdo que facilitara la pesca en aguas de Mauritania a la flota artesanal canaria. «Existe un buen clima —afirmó— desde que tuvimos ocasión de hablar con el ministro mauritano de Pesca en La Toja. Ellos demostraron interés en proseguir las conversaciones y, nada más llegar a Madrid, nos pusimos en movimiento».

Descartó Miguel Oliver que en estas negociaciones se fuera a hablar de los litigios existentes «porque eso debe resolverse mediante un proceso judicial». Matizó que no se trataba de un acuerdo, «porque el acuerdo ya existe», e insistió repetidamente en que se pretendía conseguir un protocolo de aplicación del acuerdo. En la rueda de prensa, convocada por la mañana, con una antelación de dos horas Miguel Oliver, el «negociador pesquero» español, fue cauto y prudente en el momento en que los periodistas requirieron su opinión sobre las posibilidades de acuerdo. «Todos los negociadores tenemos que ser optimistas, y yo lo soy, pero nunca se sabe», —así como sobre las contrapartidas que ofrecerá España —«comprenderán ustedes que no se lo diga porque, si se lo digo, sobraría la negociación»,—, pero, a pesar de ello, descubrió alguna de las intenciones de los negociadores españoles cuando señaló que no importaría obtener ventajas parciales sobre el tema concreto de la flota artesanal canaria. «Vamos a intentar, dijo, sacar adelante un protocolo de aplicación del acuerdo, pero nuestro interés máximo radica en los artesanales canarios. Lo que falta por saber —agregó— es si Mauritania acepta un acuerdo parcial en este sentido». Preguntado sobre la globalidad del tratado señaló que «estamos dispuestos a aceptar todas las parcelas de aplicación favorables al sector pesquero», refiriéndose implícitamente a la posibilidad de ir desbloqueando paulatinamente el acuerdo, aunque sea sectorialmente.

¿Cuál es la parte más importante de la negociación?, preguntaron los periodistas. «Lo más importante —respondió Oliver— es la negociación en sí».

Miguel Oliver no aclaró si este desbloqueo, aunque sea parcial, se refiere al acuerdo que mencionó el vicepresidente del Gobierno de la nación Alfonso Guerra como próximo a conseguirse, y favorable para Canarias. «No puedo interpretar las palabras del señor vicepresidente —argumentó— pero no quiero ser, con respecto a estas negociaciones con Mauritania, excesivamente optimista. Los optimismos chocan a veces con la realidad».

Señaló el secretario general de Pesca Marítima que sería ventajoso para los intereses españoles que las futuras negociaciones sobre acuerdos pesqueros las efectuara la CEE, «porque negociar doce países nos favorece; y la CEE acogerá nuestros planteamientos, como es lógico». En cuanto a los convenios que afecten positivamente a Canarias —insistiendo sobre las declaraciones del señor Guerra— señaló que «todos los suscritos con los países africanos vecinos afectan a la flota artesanal; los otros, no es fácil». Preguntado sobre las ventajas que supondría alcanzar un acuerdo con Mauritania para que los artesanales se alejaran de la zona de peligro del Sahara, respondió que «son bastantes; pero también en Mauritania los pesqueros tendrán que cumplir con la reglamentación de estos países».

Varios armadores canarios acompañarán a la delegación espa-

- ★ Miguel Oliver señala que España aceptará «cualquier parcela» favorable para la flota
- ★ Ayer hizo una escala técnica en Las Palmas antes de viajar a Mauritania

flota para servir de apoyo a la misma, aunque sin pertenecer a ella. Miguel Oliver se mostró partidario de esta presencia «porque nos permitirá en todo momento estar al tanto de lo que opina el sector».



Al secretario general de Pesca Marítima del Ministerio lo acompaña, también, el director general de Pesca del Gobierno Autónomo.

A.x Pesca